

le fil rouge

Le journal des communistes de Montreuil n°1

Edito

Le Fil rouge est le nom choisi par les communistes de Montreuil pour leur journal.

Nous ne sommes pas des professionnels de l'écriture, ni journalistes, ni écrivains, nous sommes communistes. Voisins, amis, collègues, connaissances, présents chaque week-end sur les marchés de Montreuil, présents dans les cités, présents dans les luttes sociales, engagés dans les associations ou en tant que parents d'élève... vous nous connaissez, c'est certain !

Mais qu'est-ce qu'être communiste aujourd'hui ? Quelles sont nos idées ? Que faisons-nous... ? Autant de questions qu'on nous pose régulièrement.

Parce que les médias – les journaux, la radio et la télévision – choisissent délibérément de ne pas nous donner la parole, de nous exclure de la vie politique. Parce que les rares fois où nous pouvons nous exprimer, nos propos sont dévoyés, nous avons décidé de rédiger ce journal pour nous exprimer librement, pour vous faire connaître nos positions, nos actions, nos différentes initiatives (nos débats, nos rencontres, nos sorties, nos fêtes, etc.), pour vous inviter à nous rejoindre.

Suivez le Fil rouge... Bonne lecture !

L'austérité résout-elle la crise ?

Inaugurée par Nicolas Sarkozy et accentuée par François Hollande et ses gouvernements, les politiques d'austérité creusent les inégalités sociales et économiques. Un récent communiqué de l'Unicef vient de le confirmer en annonçant qu'en France un enfant sur cinq vit sous le seuil de pauvreté. C'est inacceptable dans un pays aussi riche que le nôtre !

En diminuant le budget consacré à l'éducation, à la santé, à la police, à la justice, au logement, au transport, ou encore à la culture, ces politiques d'austérité ont des répercussions sur la majorité des français qui n'ont pour richesse que le service public. Malgré ces choix politiques, la dette française continue d'augmenter et le chômage explose avec 5,5 millions de personnes privées d'emploi. Les 40 milliards d'euros du « Pacte de responsa-

bilité » attribués aux entreprises, la libéralisation de l'économie par la loi Macron, et la remise en cause du droit du travail par la loi Rebsamen n'apportent aucune solution. Pire, ils aggravent la situation en choisissant à chaque fois le seul intérêt du patronat contre l'intérêt général !

La Banque centrale européenne (BCE) s'inscrit dans ce mouvement en rachetant 1 200 milliards d'euros de dette publique détenus par les banques privées. Autant d'argent qui pourrait être utilisé pour mener d'autres politiques utiles aux peuples, plutôt que d'aider encore et toujours la finance et nous imposer à tous l'austérité. Les militants PCF proposent de consacrer cet argent au développement des services publics et à l'investissement. Mettons enfin les politiques d'austérité au pilori, pour répondre d'abord et avant tout aux besoins de la population !

INVITATION

*Samedi 4 juillet
2015*

10, rue Victor Hugo

FETE DE LA SECTION DU PCF DE MONTREUIL

PCF
Parti communiste français

9H-18H Vide-grenier

15H-18H Jeux pour enfants
(chamboule-tout, pêche à la ligne, fil magique)

19H30 Apéro musical
avec la chanteuse Sybille

**20H30
BAL
POPULAIRE**

TOUTE LA JOURNÉE : BAR ET BARBECUE / EXPOSITION DE PHOTOS

Nos élus engagés pour défendre l'école !

★ À l'école, derrière les beaux discours et les intentions affichées par le ministère de l'Éducation nationale, c'est toujours l'austérité qui s'impose. Les enseignants en font l'amère expérience lorsqu'ils découvrent la répartition des postes pour la rentrée 2015. Près de 200 écoles, sur les 820 que compte la Seine-Saint-Denis, n'ont pas obtenu d'ouverture de classes alors même que l'arrivée en septembre de 16 000 élèves supplémentaires est annoncée et que les effectifs des classes sont déjà élevés. Dès la maternelle plus de 27 élèves par classe sont à prévoir dans une école sur quatre. Cependant, à peine 2 % des enfants de moins de trois ans seront scolarisés. Aucun poste d'enseignant spécialisé dans le cadre des réseaux d'aides spécialisées aux élèves en difficulté (Rased) n'a été créé depuis les 190 suppressions opérées sous l'ère Sarkozy. On est loin des belles promesses de François Hollande à la jeunesse durant la campagne présidentielle et des objectifs proclamés par la « refondation de l'école » du gouvernement de réduire les inégalités et de favoriser la réussite de tous.

La réalité en Seine-Saint-Denis c'est que les enseignants n'ont pas les moyens d'assurer des conditions normales d'apprentissage ; les élèves perdent l'équivalent d'une année de scolarité à cause de postes non rem-



Photo : DF

placés ; 13 % des postes sont occupés par des contractuels non qualifiés. Et que dire des 20 % d'heures hebdomadaires laissées à la disposition de chaque établissement ? Cette mesure, imposée par la récente réforme du collège, risque de creuser davantage les inégalités et de casser le service public. D'un établissement à l'autre les enfants n'auront pas les mêmes garanties, les mêmes projets. Un collège à plusieurs vitesses, une Éducation nationale où la concurrence et le « management » s'immiscent à tous les étages, est-ce cela l'avenir ?

Au contraire, il faut un bloc commun le plus longtemps possible, il faut aussi des moyens qui permettent de

Bélaïde Bedreddine, adjoint au maire de Montreuil chargé de l'éducation, lors de la journée de travail et de débats organisée par le PCF le 23 mai dernier où l'ensemble des acteurs de l'éducation et des forces de gauche opposées à l'austérité était invité pour élaborer les propositions d'un plan d'urgence pour l'école de l'égalité.

surmonter les difficultés : rétablir les réseaux d'aide, renforcer le nombre de conseillers d'orientation, et surtout investir dans les équipements et les effectifs en un véritable plan de rattrapage, par l'action conjointe de la communauté éducative, des parents, des élèves, et des élus.

**4 JUILLET
FÊTE
DE LA
SECTION**

**SAMEDI
25 JUILLET
CONCOURS
DE
PÉTANQUE**

Pour ne pas per-
le fil des évènements

Cuba : échec à l'embargo

Wolinski, qui était un ami de Cuba et dont l'un des derniers dessins figure sur la carte de vœux 2015 de son ambassade à Paris, serait content : jusqu'ici excellente année pour l'île du crocodile vert.

★ La visite de François Hollande en mai à La Havane, la première d'un chef d'État occidental, marque le rétablissement des relations diplomatiques entre Cuba et l'Union européenne. Si empressée à isoler l'île quand Washington durcissait l'embargo, l'Europe liquide ses arriérés de politesse. Depuis l'annonce, en décembre, de l'ouverture de négociations afin de rétablir les relations diplomatiques entre Cuba et les États-Unis, l'embargo est assoupli: voyages et envois d'argent facilités pour les Cubains de Miami, autorisation de certaines expor-



Dessin de Wolinski sur la carte de vœux 2015 de l'ambassade de Cuba à Paris.

tations (produits agricoles, informatique), rétablissement de la ligne de ferries entre Miami et La Havane. Certes, l'essentiel demeure: Cuba ne peut utiliser le dollar dans ses transactions et les lois Helms-Burton et Torricelli, rétroactives et extraterritoriales, qui pénalisent les entreprises commerçant avec elle, sont toujours en vigueur. Néanmoins, le changement d'attitude de Washington et de la diplo-

matie européenne est une reconnaissance implicite du succès de la résistance cubaine. En effet, l'embargo a échoué. Au lieu d'isoler Cuba ce sont les États-Unis qui se sont isolés et l'île attire des investisseurs du monde entier. Elle jouit d'un prestige inégalé en Amérique latine et dans les Caraïbes depuis la création de la communauté des États latino-américains et des Caraïbes (Celac). Incontournable Cuba.

Non à l'austérité pour les finances locales

Qui à un autre traitement des emprunts

Le budget de Montreuil a été amputé de 12,5 millions d'euros par le gouvernement. Si la ville de Montreuil pouvait emprunter aux mêmes conditions que les banques (à 0,05 % au lieu de 3% en moyenne), elle économiserait 5 millions d'euros par an ! C'est autant d'argent qu'elle pourrait investir dans des services publics utiles à tous : rénovation et construction d'écoles, crèches, gymnases, bibliothèques...

Les villes et les services publics ne doivent pas être sou-

mis à l'austérité. Pour cela, ils doivent avoir accès à des emprunts au taux accordé aux banques par la Banque centrale européenne.

Si toi aussi tu désapprouves cette politique, les communistes de Montreuil te proposent de signer et faire signer autour de toi une pétition en ligne sur :

<http://www.petitionpublique.fr/?pi=P2015N47856>.

**18 JUILLET
ET 22 AOÛT
SORTIES
À LA MER**

se perdre
inements...

**JEUDI
20 AOÛT
VENTE
DE FRUITS
ET
LÉGUMES**

...et pour plus de précisions
filez en page 4

AGENDA

au fil du temps...

Durant tout l'été les communistes de Montreuil seront là pour vous accueillir à leur local rue Victor Hugo et organiser des activités dans toute la ville. Voici celles que vous pouvez déjà prévoir :

**SAMEDI
20 JUIN
À PARTIR DE
14H**

FÊTE DE LA VILLE PARC MONTREAU

L'association des Amis de l'Humanité vous accueille sur son stand à la fête de la ville.

Venez vous restaurer, prendre vos vignettes pour la fête de l'Huma, signer la pétition pour des finances publiques libérées de l'austérité, ou simplement parler de la situation de Montreuil, du pays et du monde...

**SAMEDI
4 JUILLET
DE 9H À 18H**

BROCANTE RUE DU CAPITAINE DREYFUS ET ENVIRONS

Évitons de gaspiller ! Beaucoup d'objets peuvent avoir une deuxième vie. Passez nous voir à la brocante du quartier où nous vous accueillerons toute la journée pour des bonnes affaires à faire : vêtements, livres, objets divers...

Venez également vous restaurer, nous nous occupons du barbecue !

**SAMEDI
4 JUILLET
DE 20H30 À
MINUIT**

BAL POPULAIRE

Devant la section dans la rue Victor Hugo, nous renouons avec une tradition qui n'aurait pas dû se perdre. Venez guincher au bal populaire !

**SAMEDI
25 JUILLET
DE 10H30
À 18H**

TOURNOI DE PÉTANQUE QUARTIER BAS MONTREUIL PISCINE

Pensez à vous inscrire en venant à la section.

**SAMEDIS
18 JUILLET
22 AOÛT**

SORTIES À LA MER

Fidèles à leur ambition de vacances pour tous, les communistes de Montreuil organiseront deux sorties d'une journée en car à la mer ouvertes à tous pendant les grandes vacances scolaires.

**JEUDI
20 AOÛT**

FRUITS ET LÉGUMES

Comme chaque année, les communistes de Montreuil et le Modef (Confédération syndicale agricole des exploitants familiaux) organiseront une vente directe de fruits et légumes du producteur au consommateur. Une alimentation de qualité à prix accessible doit être un droit garanti pour tous. Remplissez votre panier pour pas cher et venez réfléchir avec nous aux moyens de lutter contre la dérive des prix alimentaires.

**DU VENDREDI
11 AU
DIMANCHE 13
SEPTEMBRE**

FÊTE DE L'HUMANITÉ

Assurez-vous d'avoir votre vignette pour la fête au prix militant de 22€ (moins cher qu'à la Fnac). L'acheter à l'avance permet à l'Humanité, le journal organisateur de la fête, de limiter ses avances de frais.

**Les premiers noms de la programmation ont été dévoilés :
Manu Chao, Texas, Shaka Ponk,
Youssofha, Soviet Suprem,
Triggerfinger, etc.**



PCF Montreuil - 10 rue Victor Hugo - 93100 Montreuil

Tel : 01 48 58 60 06/ Portable : 06 07 24 47 82 - contact.pcfmontreuil@gmail.com

AUX ACTES CITOYENS!

JE REJOINS LE PCF

Nom :

Prénom :

Adresse :

E-mail :

Tél :